


Ahora que comenzó a lo largo y ancho del país la feria de las 
promesas de los partidos políticos me pregunto qué sucede en la 
gente que interviene poco en el desarrollo político del país y que 
luego no exige el cumplimiento de los ofrecimientos esperados. 
Por un lado, veo a los politiqueros cambiar de ideal como cam-
biar de ropa, los veo acomodaticios según su avidez de poder, 
sin preocupación del progreso y el bien común del país.
  Por otro lado, veo que en México se permite el ajamiento de la  
sociedad sin dignidad por parte de los gobernantes en turno. 
Se respira una inconformidad por falta de libertades civiles. No 
encontramos respuesta a la violación de los derechos huma-
nos. Somos un pueblo fuerte con deseos de salir adelante y no 
vemos que se refleje el desarrollo económico de la nación en 
el crecimiento económico individual. Somos el país de los con-
trastes inconcebibles: convivimos con uno de los hombres más 
ricos del mundo y sentimos la vergüenza de tener pueblos que 
viven en la miseria.
  La reflexión sobre estas situaciones ha llevado a las autoridades 
de la Escuela Preparatoria a trabajar por alcanzar principios de-
mocráticos por medio del ejercicio del programa Deliberando en 
una Democracia en La Salle que ustedes, Generación Ave Fénix 
Siete Estrellas han trabajado desde hace tres años. Tengo la espe-
ranza de que apliquen este ejercicio en cada paso de su vida con-
forme crezcan en edad y en sabiduría, en beneficio de la nación. 
  Ahora tocaré el lema de su generación: el ave fénix. Llamó la 
atención de los poetas e historiadores de la antigüedad clásica 
una ave, de nombre fénix, que moría en medio de plantas aro-
máticas con una muerte que la volvía a la vida y en cuyo pluma-
je se reflejaban los colores del sol. El símbolo de este mito es la 
resurrección; no en el sentido literal; debemos entenderlo en el 
sentido de cambio, de transformación, de restauración. Y pien-
so que es la juventud a quien le escribo la que debe cambiar 

todo este desbarajuste social, empezando por ella misma. Los 
estudiantes que conozco me plantean problemas importantes: 
desorientación, desaliento. Algunos de ustedes, me han dicho: 
«tengo muchos problemas», «no sé qué estudiar», «mis padres 
son posesivos», «quiero llegarle a una chica, pero, ¿me bateará?», 
«me siento menos», «la vida me aterra, ¡qué miedo!», «creí que me 
amaba y me da la espalda», «estoy en la depre». En fin, por mo-
mentos parece que no hay una luz para continuar en el camino. 
  Los he visto desencantados. Aquí es donde entra la simbología 
del ave fénix. Querido joven: etapas parecidas a la tuya las hemos 
pasado todos, porque esas indecisiones y miedos son propios e 
inevitables de la inmadurez. La clave de la solución está en ti, no 
en echar la culpa al pasado o a los demás, ni en esperar que Dios 
venga a resolver tu problema. La medicina número uno es tu de-
cisión y coraje. Ya tienes lo más importante: eres consciente con 
claridad de lo que te sucede y ves un objetivo en la vida. Ahora 
sólo te falta hacerlo con humildad. Al principio empezarás a ha-
cerlo con ensayos. Sería formidable que viéramos de repente y 
con claridad lo que deseamos ser y cómo vamos a hacerlo. Pero 
lo normal es que esto se vaya iluminando progresivamente. El 
mayor de los fracasos (tal vez el único) es no emprender nada 
por miedo al fracaso. Quedarte cruzado de brazos es un suicidio. 
Hay que empezar aunque sea a equivocarse. Hay que buscar el 
amor, aunque recibas una primera lección de desamor. Querido 
estudiante de la Generación Ave Fénix, lo más importante es des-
cubrir cuál es tu meta y luego buscarla con una mezcla, a partes 
iguales, de ilusión y realismo. Deja de lado las quimeras inactivas. 
Trabaja por tus ideales con dignidad en el taller de la propia y 
continua restauración y tendremos una generación estupenda. 

Elv i r a Qu i n t E r o Ga r c í a

ESTIMADOS ALUMNOS DE LA GENERACIÓN AVE FÉNIX SIETE ESTRELLAS:
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El pasado 7 de marzo, se llevó a cabo nuestra xliv noche colonial; con ello, iniciaron 
los festejos por el 50 Aniversario de la Estudiantina de la Escuela Preparatoria de la 
Universidad La Salle. Si de por sí la noche colonial es toda una fiesta y algarabía, el 
festejo se multiplicó para  celebrar a nuestra querida estudiantina.

Noche colonial
COMUNIDAD

Todo inició a las 8 de la mañana con una 
misa celebrada por el padre Gerardo Es-
pinoza Sánchez, quien durante la  homi-
lía nos deseó mucho éxito en esta linda 
y noble labor.

  Posteriormente en Plaza La Salle nos 
dimos cita autoridades, Comunidad de 
Padres de Familia y Estudiantina para el 
tradicional platillazo inicial, hecho por 
el hermano Enrique González, rector 
de la Universidad La Salle, y así fue in-
augurada oficialmente nuestra xliv no-
che colonial .

  Queremos agradecer a todos los alum-
nos y profesores por su gran empeño, 
ya que como cada año el adorno de los 
puestos estuvo a su cargo. Mostraron 
una gran actitud y todos los puestos 
quedaron muy bien arreglados.

  El bloque musical corrió a cargo del 
grupo Los Daniels, el tenor Mauricio 
Trejo, el grupo Barston, el grupo Jazz-
kintape y sobretodo nuestra querida 
estudiantina.

  Con todo cariño queremos agradecer 
infinitamente todo su apoyo, a la comu-
nidad lasallista: autoridades,  profesores, 
alumnos, Comunidad de Padres de Fa-
milia, papás de apoyo, personal de segu-
ridad, personal de mantenimiento, cuE, 
grupo juvenil de apoyo, servicio médico 
y comunidad en general,  

¡Mil gracias!

En esta ocasión  pudimos disfrutar de

• Más de 70  puestos con antojitos dulces y salados
• Más de 200 estudiantinas que nos deleitaron 
con sus interpretaciones en distintos escenarios 
simultáneos. Chicos y grandes pudieron disfrutar 
al máximo de todas las estudiantinas
• Divertidísimos juegos mecánicos
• Una maravillosa tómbola
• Antro school
• Encuentro coreográfico
• Cine
• Y muchos eventos más
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COMUNIDAD Internado Infantil Guadalupano, una obra de amor

Esto lo tienen en su sección de comedor y lo leen todos los días: «Dios nos regala un nuevo año… 
para mirar el pasado con gratitud, vivir el presente con alegría y construir el futuro con esperanza».

El Internado Infantil Guadalupano es una institución de inspiración  
cristiana; fundada en 1944, atiende a niños y jóvenes desamparados 
y desprotegidos.
  Ahí, todos encuentran no sólo un hogar sino la oportunidad de 
emprender un proyecto de vida y así darles un nuevo rumbo a sus 
vidas, ya que toman talleres de carpintería, mecánica, artes plásticas  
y panadería. 
  El pasado 25 de enero el Internado Infantil Guadalupano celebró su  
61 aniversario y la Comunidad de Padres de Familia estuvo presente 
deseándoles mucho éxito.
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Pascua JuvenilCOMUNIDAD
A las  22:00 horas se cerraron las puertas de la 
Escuela Preparatoria para dar inicio a la Pascua 
Juvenil. El día 17 de abril todos los alumnos 
presentes  se olvidaron por un buen rato de 
las mochilas, las tareas, del famosísimo punto 
de asistencia y de correr a toda velocidad por 
los pasillos de la escuela para llegar a tiempo 
a sus salones.
  En esta ocasión fue distinto,  ya que 
en la escuela se respiraba un aire de  
tranquilidad y el ambiente  tenía una 
mezcla entre fiesta y reflexión. 
  Todo inició con unas palabras de bienvenida 
del hermano Marco Aurelio González 
Cervantes, posteriormente en al auditorio 
Adrián Gibert pudimos disfrutar de la obra 

de teatro José el soñador, entre muchas 
actividades más, como  reflexiones, películas, 
fogata, cena y baile.
  A las  5 de la mañana inició una misa 
muy emotiva, celebrada por el padre 
Walter Ritter Caballero.
  Al finalizar la homilía todos  los alumnos 
disfrutaron de un chocolate calientito y donas, 
en ese momento, se podía ver en algunas caritas 
que ya no podían más y se caían de sueño, 
pero al mismo tiempo todos salimos con una 
experiencia muy gratificante para el alma. 
  Muchas felicidades a todo el equipo de 
pastoral de la Escuela Preparatoria de la 
Universidad La Salle y a nuestra querida 
estudiantina por hacer tan amena la noche.
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C e n a  d e  a g r a d e C i m i e n to

Nos es muy grato comunicar a toda la comunidad lasallista 
nuestro profundo agradecimiento por su invaluable participación 
en la pasada xliv noche colonial;  por tal motivo,  el día jueves 23 
de abril se realizó en el Salón de Usos Múltiples nuestra cena de 
agradecimiento para todos los que  hicieron posible que nuestra 
noche colonial fuera todo un éxito.
  Al acto asistieron el hermano Marco Aurelio González Cervantes, 
quien nos felicitó por  formar parte de la comunidad de padres 
de  familia más grande a nivel preparatoria;  el vicerrector  mtro. 
Jorge Iturbe Bermejo, el hermano Lucio Tazzer de Schrijver, el 
ing. Virgilio Rodríguez Aguilar y el ing. Gerardo Mujica Cerecero, 
y comunidad en general.
  Nuestra cena estuvo llena de buenos momentos  y  fue amenizada 
por la estudiantina de la universidad,  quien nos  hizo cantar y bailar.
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El parkour
David Alejandro Gómez Padilla, salón 2

«Creía que era imposible volar sin 
alas, ahora veo que es posible».

Parkour (de la palabra francesa parcour, recorrido en español) es el término 
más aceptado para nombrar esta disciplina. En su origen el grupo Yamaka-
si llamaba a este movimiento «el arte del desplazamiento». Más tarde, con 
la separación de David Belle y Sébastien Foucan, fue cuando estos dos le 
cambiaron el nombre para desmarcarse del parkour en Francia, le llamaron: 
freerun. Y de ahí viene la tercera acepción, freerunning, que se hizo famo-
sa cuando Foucan junto a otros traceurs (quienes hacen parkour) popula-
rizó el término en dos reportajes para la televisión inglesa, Jump London 
y Jump Britain.

  El parkour es un método de entrenamiento que nos permite enfrentar 
obstáculos en ambientes urbano y natural, puede ser el arte de volar, de 
la persecución, de ayudar a alguien con un problema, algo ordinario o ex-
traordinario. Yo creo que el resultado final del parkour es llegar a conocerte 
a ti mismo a un nivel en el que te sientas capaz de hacer lo que tú quieras, 
y ser capaz de decidir todo por ti mismo, estableciendo metas y cumplién-
dolas. Eso es conocerte a ti mismo, porque si no tenemos metas u objetivos 
sólo estamos flotando en el viento y no sabemos por qué nos movemos. 

  Algunas de las preguntas que me hacen sobre el parkour son: ¿por qué 
haces esto?, ¿qué es? A las cual suelo responder que es mi forma de vivir. 
Lo que yo quiero preguntarles a esas personas es: ¿y tú, por qué no te es-
tás moviendo?

  Este deporte ayuda para tu desarrollo físico y mental y beneficia a otros. 
Cada sábado me levanto a las 6:30 de la mañana para hacer lo que me man-
tiene vivo y me gusta. Tengo un amigo,  Crístofer Pichardo, con quien llevo 
practicando desde hace tres años; con el paso del tiempo, él se ha conver-
tido en mi hermano. 

  Después de un calentamiento explosivo pasamos a practicar lo que hici-
mos el día anterior para perfeccionarlo; por ejemplo, si escalamos una pared 
ayer, hoy la volvemos a escalar con otra táctica y otra y otra, hasta explotarla. 
Nunca nos limitamos cuando se trata de tomar otros caminos, y jamás lo 
pensamos dos veces antes de hacerlo. En un día llegamos a hacer seis ejer-
cicios diferentes y los repasamos tres veces cada uno, subimos y bajamos 
paredes, saltamos y amortiguamos, caemos y nos volvemos a levantar, así 
es esto y no nos detendremos hasta lograr lo que nos propongamos.

  Algo que les puedo decir es que si desean hacer algo y se lo proponen, no 
lo dejen para el final, háganlo en el mismo instante en el que se lo propo-
nen, podrán llegar muy lejos, hasta realizar lo imposible.



Una silla en la Escuela Preparatoria de la Universidad La 
Salle es una silla muy fraterna, solidaria con los alumnos 
que la utilizan para sentarse o para tomar clase. Se trata 
de una silla algo tímida, ya que no platica con los alum-
nos; sin embargo, los apoya en los exámenes pasando 
las respuestas.

   Se encuentra en un salón rodeada de su familia y de sus 
amigos, pero se diferencia de las otras sillas, pues tiene 
una marca en su paleta que se hizo al caer y golpearse con 
el filo de la tarima, es una  hendidura, como en triángulo 
isósceles; cuando pasó eso, hizo un berrinche para que 
su mamá la sobara y se le quitara el dolor.

¿Nos podrías decir cuántos años llevas en este salón?

En la universidad llevo 4 años, pero cada año me cambian 
de salón, ya que depende de dónde faltan sillas; en este 
salón sólo llevo un año.

¿Alguna vez has odiado a alguien que se siente en ti?

Pues muchas veces me he puesto furiosa, ya que hay 
alumnos que tienen problemas  en el estómago y sa-
can gases; otros comen sobre mí y me ensucian, otros 
se sientan en mi cara que es lo que ustedes llaman 
paleta, y eso es lo que más me hace enfurecer, ya que 
a veces me llegan a lastimar, no sólo físicamente sino 
también psicológicamente, termino llorando con mi 
madre.

Entrevista a una silla
Alejandro Zacarías Araiza, salón 47
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¿Qué tanto has aprendido en estos 4 años?

En temas de clase he aprendido cómo derivar, cómo está 
conformado el ciclo de Krebs, los autores de los ismos, así 
como silla he aprendido a comprender un poco el com-
portamiento de las personas, aunque no comprendo 
muy bien de qué manera reaccionan a ciertos estímulos 
que ellos mismos crean.

¿Alguna vez has ayudado a algún alumno a pasar algún 
examen?

Sí, muchas veces han escrito en mí las fórmulas o respues-
tas que necesitan para algún examen; los dejo, porque 
me hacen cosquillas al escribirme, y me gusta cómo me 
pintan, parece que estoy tatuada.

Alguna vez te has imaginado, si no hubieras sido silla, ¿qué 
serías?

Me pongo a pensar en que tal vez hubiera sido una me-
sa muy grande de comedor, o un ropero del tamaño de 
un gran oso, o algo parecido, pero siempre regreso a mi 
realidad, y me doy cuenta que me gusta ser silla de la 
Escuela Preparatoria.

¿Qué es lo más loco que has hecho?

Cuando un alumno se iba a sentar me hice para atrás, 
y cuando trató de sentarse se cayó  al piso; fue un mo-
mento muy bueno, ya que todos se rieron de él por no 
tener cuidado.
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El correr del tiempo
David Razo Montiel, salón 39

…el tiempo suspende su carrera, 
hace un alto, y en lugar de 

empujarnos hacia un mañana, 
siempre inalcanzable y mentiroso, 

nos ofrece un presente redondo y 
perfecto… 

oC tavio Pa z

El hombre, supuesto creador del todo y de la  nada, que con la nada crea, que entre 
sus creaciones hay una que todos tenemos y nadie tiene, algo que no podemos 
tocar, creación que no podemos ver, aunque sí podemos ver lo que hace, sí pode-
mos ver cómo pasa y de su paso nadie se salva. Lo vemos con el niño que sonríe y 
con el anciano que reflexiona. ¡Sí! Esto, que hoy en día nos tiene esclavizados, con 
esposas que llevamos en las muñecas o con grilletes que llevamos en el celular, a 
esto el hombre lo bautizó como el tiempo.

  Tiempo que pasa, tiempo que corre, salimos siempre tras de él, dejándolo pasar 
por ahí, para que juegue con nosotros pero al final es él el que nos persigue, es él 
el que nos pide cuentas. Por más que roguemos, por más que lloremos y por más 
que supliquemos siempre será el tiempo el que esté de más. Pensar que al final 
cuando se dan las últimas bocanadas de vida es cuando este monstruo voraz saca 
los colmillos y por más que pensemos que era a él a quien podíamos gastar, ago-
tar, es él quien se nos está escurriendo como el agua entre los dedos. Por más que 
intentemos, se nos escapan incluso las últimas gotas que tenemos de él.

  ¿Por qué el tiempo tendría que detener su carrera? ¿Por qué el ser humano no 
entiende, que no puede dominarlo todo? Que entre su carrera y su paso todo pasa 
sin que pase nada. Por más que corra, vuele o nade, por más que avance, el hombre 
nunca avanza. Con la mentira siempre existe verdad, verdad que queremos pero 
nunca tenemos, que entre querer y tener existe un vacío. Vacío que está lleno de 
presente, que con el presente no existe pasado y no existe futuro, sólo existe la 
verdad del presente que avanza.

  Mentira redonda, mentira cuadrada, que no importa la forma, porque en la for-
ma existe su esencia carente de verdad. Mentira perfecta, que en lo perfecto debe 
haber imperfección, o no sería perfecta. Perfecta para qué. Perfecta para el que la 
oye, perfecta para el que la dice, da igual, para el mexicano es perfecta.   



9

La patria desde la escuela
Jesús David Carrillo Santamaría, salón 48

La escolta, un grupo que quizá muchas veces pasa inad-
vertido en la escuela, tiene una importancia invaluable.

  Se han preguntado qué hacen los integrantes de la 
escolta, quiénes son, cómo los eligen. Mi objetivo es 
aclarar lo mejor posible esas dudas.

  Al inicio de cada ciclo escolar, el ing. Virgilio Rodríguez, 
secretario académico, convoca a 8 o 9  alumnos que 
tienen los promedios más altos —entre 9.85 y 10 de la 
generación— y los invita a formar parte de la escolta; 
no están obligados a participar, pero de hacerlo, se les 
cubren los créditos deportivos, sociales y culturales co-
mo premio por su dedicación a la escuela y su interés 
por honrar a la bandera.

  Yo soy parte de ella y me gustaría compartir que nos 
presentamos en tres ceremonias cívicas a lo largo del ci-
clo escolar; la primera es el 16 de septiembre con cuarto 
año; la segunda, es el izamiento de bandera el día 24 de 
febrero; la tercera es el 5 de mayo con sexto año; para 
aprender los pasos de escolta y la coordinación al mar-
char debemos ensayar dos veces a la semana cuando 
una ceremonia está próxima.

  Los puestos no son fijos, quien es abanderado en la 
primera ceremonia no lo será en la segunda ni en la 
tercera, nos vamos turnando para que todos los inte-
grantes —los 6 principales y los 2 suplentes— tengan 
la oportunidad de participar en cada puesto existente 
dentro de una escolta (abanderado, comandante, guar-
dias y retaguardias).

  Mi experiencia a lo largo de este ciclo escolar dentro de 
la escolta ha sido maravillosa; no voy a mentir, hemos 
tenido problemas, pero como buen equipo, los hemos 
resuelto en tiempo y forma. El honor de llevar la bandera 
en una ceremonia es una sensación indescriptible, más 
cuando escucho el toque de bandera, porque fue es-
crito por mi bisabuelo, Julián Carrillo Trujillo, por lo que 
para mí poder llevar la bandera es una forma de honrar 
la memoria de mi bisabuelo y de mi familia.

  Al acercarse el final de este ciclo escolar, con dolor de-
bemos entregar la bandera a la siguiente escolta; con 
esto se da fin a una etapa que se volvió de gran impor-
tancia para cada uno de los que la integramos. A los nue-
vos integrantes que con su dedicación honrarán nuestro 
lábaro patrio les digo que es una responsabilidad que 
tendrán en sus manos, es una experiencia inolvidable 
de la que no se arrepentirán.
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Matrimonio
Daniel Salcedo Esteva, salón 45

Love and marriage they go together.
Frank Sinatra

Este año mis abuelos cumplirán 55 años de casados y lo único que puedo 
pensar es que es mucho tiempo. Cada año que han pasado juntos su relación 
se fortalece más. Han tenido que enfrentarse a muchas adversidades en dife-
rentes ocasiones, pero lo han hecho con fuerza, determinación y sobre todo 
juntos. Cuando era pequeño me contaron la historia de cómo se conocieron. 
Estaban en un grupo cristiano para jóvenes y los dos tenían 17 años. Después 
de un tiempo de conocerse empezaron a salir juntos y en 1960 se casaron. 

  El padre de mi abuela decidió pagarle a la señora de las quesadillas que se 
ponía al frente de su casa para que el día de la boda no se pusiera, ya que a 
mi abuela le encantaban las quesadillas que hacía y no quería que su vestido 
se ensuciara con una quesadilla.

  En el altar de la iglesia los dos dijeron sus votos matrimoniales, que han 
mantenido hasta el día de hoy. Se han amado cada día, se respetan mutua-
mente, han viajado por el camino de la vida juntos y han pasado por diferen-
tes aventuras juntos. Criaron a cinco hijos, dos mujeres y tres hombres, que 
ahora tienen a sus propios hijos, y tratan de inculcarles los mismos valores 
que ellos recibieron. 

  Es algo muy bello ver cómo ha crecido esta familia. Como su nieto, nada me 
da más alegría que verlos juntos y saber que ellos están para mí y yo para ellos.

No es un adiós…
Jessica Estrada Ávila, Fernanda Contreras Martínez,  Renata Fernández Solis, Daniela Cortés García, salón 52
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No es un adiós…
Jessica Estrada Ávila, Fernanda Contreras Martínez,  Renata Fernández Solis, Daniela Cortés García, salón 52

De la memoria al olvido

A nuestros amigos, amigas y compañeros de la prepa: 
Estas líneas no son más que de agradecimiento por es-
tos tres años de grandes aventuras, amistades, expe-
riencias buenas y malas, que nos dieron razones para 
permanecer siempre unidos.

Muchos de nosotros, en estos momentos, estamos tris-
tes porque nos alejamos después de pasar por tres años, 
que para casi todos han sido los mejores de nuestras 
vidas; pero a la vez, estamos felices porque comenza-
remos una nueva etapa, y estamos seguras que a cada 
uno de ustedes la vida les llevará por un camino lleno 
de éxito.

Sabemos que así como nosotras, hay quienes no olvi-
darán aquel primer día de prepa donde los nervios no 
podían faltar. Nos sentíamos tan lejos de llegar a este 

momento, pero al fin lo hemos logrado. Hemos llegado 
hasta aquí y no debemos olvidar que no ha sido nada 
fácil, que nos ha costado mucho trabajo y que gracias a 
cada uno de los excelentes profesores que pusieron tan-
ta dedicación en cada una de sus clases hemos podido 
llegar. Es seguro que a pesar de que algunos maestros 
ya no están con nosotros siempre los llevaremos en el 
corazón. 

Nos hemos convertido en una gran familia. En ella 
demostramos apoyo en los momentos más felices; 
en ella compartimos sonrisas, pero también mo-
mentos tristes en los que derramamos lágrimas. 

Es ahora cuando logramos comprender por qué dicen 
que los mejores amigos se hacen en la prepa. Con nues-
tros mejores deseos, solamente nos queda decir

¡NO ES UN ADIÓS, SINO UN HASTA SIEMPRE!
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XXV Olimpiada Nacional de Física
Rodrigo Uriel Correa de la Rosa, salón 26

En los jóvenes está el futuro de la ciencia, y en éste, el 
progreso humano. Asistir a un ejercicio como la xxv Olim-
piada Nacional de Física no me podría hacer menos que 
reflexionar ante la veracidad de dicha expresión. Cien 
jóvenes reunidos, todos extraordinarios en su campo, 
todos dispuestos en un ejercicio académico para el co-
nocimiento de la física. 

  Luego de haber participado y ser uno de los oros en la Olim-
piada Metropolitana de Física del Distrito Federal, me aguar-
daba la etapa nacional. Un domingo de noviembre de 2014, 
en la mañana, la delegación del df partió del Aeropuerto In-
ternacional de la Ciudad de México con destino a la ciudad 
de Oaxaca. 

  Ese día se llevó cabo la inauguración con una muestra de 
bailes de las diferentes regiones oaxaqueñas. El lunes nos 
esperaba el examen teórico y el martes el examen práctico. 
Algunos apartados de los problemas fueron un especial 
reto para mí. Los exámenes eran largos, de cinco horas, en 
las que las tuercas no paraban de girar.

  Dejando de lado los multímetros, las fórmulas, los capaci-
tores y las calculadoras, la visita fue una ilustrativa muestra 
cultural de Oaxaca, un estado sin duda maravilloso. No pue-
do dejar de notar la gastronomía: largas y placenteras comi-
das en el hotel, deliciosas y variadas comidas en el paseo del 
miércoles. El miércoles nos dieron un recorrido por algunos 
sitios de interés en los alrededores de la ciudad de Oaxaca: 
visitamos Monte Albán, fuimos a ver alebrijes y nos paramos 
a observar el barro negro. 

  Lo más importante de estas pruebas es la convivencia. 
Pudimos encontrarnos con gente que vive a más de qui-
nientos kilómetros de nosotros, intercambiamos puntos 
de vista, dialogamos y encontramos puntos en común. 
Espero que en un futuro la Escuela Preparatoria de la Uni-
versidad La Salle continúe participando en este tipo de 
eventos, con el fin de enriquecer la experiencia estudiantil 
y mostrar la excelencia educativa de nuestra institución. 

Premiación y clausura de la XXV Olimpiada Nacional de Física

Conferencia del dr. Elí Santos acerca del futuro de la ciencia en 
México y sus proyectos en Chiapas

La delegación metropolitana en la xxv Olimpiada Nacional de Física



El poder de imaginar
María del Pilar González Moreno

Crear en la mente una realidad nueva, sin ningún sustento real 
o manipular información de la memoria y convertir elementos 
ya percibidos en una nueva realidad es el poder de imaginar. 
Hay muchos libros y canciones que hablan sobre ello, sobre la 
posibilidad de hacer realidad algo que se desea. 

  Todo comienza en la mente, si no lo imagino o lo hago 
realidad en mi pensamiento es difícil que las cosas existan 
y aparezcan de la nada. De ahí la importancia de hacerlas 
suceder en el mundo de la imaginación. Ahí donde todo 
puede existir, donde no hay límites, no hay tiempo, ni es-
pacio, ni lugares, ni colores, ni formas, ni reglas, ni nada. Tú 
lo creas todo y tienes la certeza de que así como lo visuali-
zas existe. Un mundo virtual que se puede hacer realidad. 

  Sí, así como cuando éramos niños y jugábamos a la es-
cuelita por ejemplo, ¿no existían realmente los alumnos y 
el salón de clases? Cuándo jugábamos a la comidita, ¿no 
nos sabían las cucharas vacías a pastel o a helado de limón? 
¿Por qué tenían sabor?  Porque en nuestra pequeña mente 
sí era posible soñar y creer, se hacían realidad los sueños, 
porque no estaba interferida por «el no se puede» ni por «el 
no puede ser», porque si tú creías que algo existía no había 
ninguna posibilidad de que fuera diferente. 

  Si somos un poco observadores, muchas cosas a las que 
jugamos de niños son ahora realidades. Nuestra maravillo-
sa mente, nuestro inconsciente para algunos, fue trabajan-
do silenciosamente, haciendo realidad eso que estaba en 
nuestro mundo imaginario. ¿No hemos escuchado muchas 
veces que todo lo que existe es porque alguien algún día 
lo imaginó?  Si nosotros entendemos el poder de crear en 
nuestra mente algo que queremos y realmente deseamos 
que se haga realidad seguramente lo será.

  Para la vida y el universo será fácil concederlo si en reali-
dad lo deseas. Porque si de verdad quieres o necesitas que 
suceda algo, aunque no suceda de esta manera mágica, por 
llamarle de alguna manera, en el peor de los casos tú bus-
carás por cualquier medio real que sea posible. Por eso me 
gusta la frase «Dejé de buscar lo que tenía que construir», 
esto quiere decir que tengo que hacer, no esperar a que se 
haga, tengo que imaginar lo que quiero y buscar todos los 
medios para hacerlo realidad. De verdad creo que puede 

aplicarse a todas las áreas de nuestra vida. Por ejemplo, no 
basta con querer tener buenos amigos, las amistades se 
cultivan, se cuidan, se eligen. Si quiero que aparezca el di-
nero, tengo que ahorrar, trabajar, limitarme tal vez en algo, 
no gastar. Si quiero tener una pareja, no tengo que buscar-
la solamente, tengo que construir una amistad primero, 
tengo que conocer bien a la persona, aceptarla, tal vez 
a alguien que ya conozco, ir construyendo una relación 
firme, hacer que suceda pero no mágicamente, tal vez 
conversando, conviviendo; en fin, imaginar puede acercar 
amistades, acercar mentalidades, acercar sueños.

  Yo creo en eso totalmente y ha sido increíble creer en ese 
mundo virtual, en esos lugares en que no estoy pero sí pue-
do estar y cosas así. Es una gran experiencia conocer a al-
guien que también crea en este mundo imaginario y que 
te enseñe a vivir en él. 

  Tal vez no sea fácil entenderlo, se debe haber vivido algo 
así para saber que las cosas se vuelven realidades. Pero de-
bemos convertirnos en personas libres, que creen en todo, 
positivas, optimistas. Y no me refiero a cosas materiales, se-
ría ser muy limitado desear sólo tener cosas materiales, que 
también puede ser, pero eso con dinero se tiene. Me refiero 
a imaginar cosas imposibles, increíbles, acortar distancias, 
hablar con alguien que está lejos, estar en la nieve o en un 
restaurante o en un lugar cualquiera. Hacer realidad cual-
quier cosa, algo que necesito, que quiero. Crear un mundo 
distinto, como dice la hermosa canción de John Lennon: 
«Imagina a toda la gente viviendo en paz,  imagina que no 
hay posesiones. Me pregunto si puedes, ninguna necesi-
dad de codicia o de hambre, una hermandad del hombre; 
imagina a toda la gente compartiendo todo el mundo». Me 
refiero a eso, a algo trascendente, creer que para Dios o para 
el universo o para lo que cada quien crea, no hay imposibles. 

  De cualquier manera si existiera algo que sea difícil de lograr 
y todavía no se ha hecho realidad, tengamos paciencia, que 
tal vez la vida nos dé la respuesta más adelante y nos tenga 
preparado un regalo que seguramente será algo demasiado 
hermoso y especial. 
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¿Qué les ha parecido México hasta ahora?

Es bastante hermoso, la temperatura ha estado 
perfecta; la verdad es que nos ha encantado.  Hoy 
en la mañana, que veníamos en el camión camino 
a la ciudad, vimos el amanecer y el cielo teñido 
de rojo, se veía espectacular. Además, podíamos 
ver las montañas en el horizonte; en Dinamarca 
no hay montañas, así que podemos asegurar que 
estábamos muy impresionados. Además, nos que-
damos atorados en el tránsito un buen rato, fue 
increíble.

Entonces, ¿les gustó atascarse en el tránsito?

No fue precisamente lo más divertido que nos 
haya sucedido, estuvimos ahí una hora sin poder 
movernos; pero ciertamente fue muy diferente: 
en nuestro país el tránsito congestionado casi no 
existe, casi siempre vas solo por la calle con toda 
la tranquilidad del mundo. Además, allá está pro-
hibido sonar el claxon; en cambio aquí es lo único 
que se escucha en la calle.

¿Qué tan diferente es Dinamarca de México?

Demasiado diferente, empezando porque en este 

momento por allá está nevando. Las chicas mexi-
canas son las mejores que existen. Son todas muy 
amigables y sobre todo cariñosas; en Dinamarca 
una chica besa tu mejilla sólo cuando es tu novia; 
aquí ese aspecto es mucho más sencillo, es muy 
agradable.  El lenguaje también es muy distinto.

¿En qué sentido?

  Es un idioma más… decente.  Es sólo que noso-
tros tenemos estos sonidos como ugh y egh que 
nos hacen parecer vikingos cada vez que habla-
mos; por otro lado, en el español cada cosa que 
dicen suena elegante. Si me permiten la expresión 
es un poco sexy. Pero lo más diferente de todo es la 
respuesta de la gente en los conciertos. En nuestro 
país la gente observa todo el espectáculo sentado y 
en silencio, cuando termina simplemente aplauden 
y se van; los mexicanos son muchísimo más alegres 
y enérgicos: se emocionan, gritan, se levantan; son 
completamente sensacionales. 

Entrevista con Marimba Dream Team 
Carmen Azityade Gómez Medellín, salón 41

El pasado 5 de febrero, la Universidad La Salle tuvo el placer de 
contar con la agradable presencia de Marimba Dream Team, un 
grupo de talentosos jóvenes con pasión por la música que llegó 
desde Dinamarca a ofrecer un concierto que dejó a los alumnos de 
sexto grado con la boca abierta. Alternando el dulce sonido de la 
marimba con el bajo y la batería, se ganaron los aplausos y gritos 
emocionados de la audiencia llenando el ambiente de melodías 
divertidas y alegría. 

  Más tarde, Frederick, Gregers y Mads, un par de marimberos y 
el baterista del conjunto, respectivamente, respondieron algunas 
preguntas.



Visita a la Embajada de Dinamarca
Aldo Ramírez Ortega, salón 49
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En noviembre de 2014, un grupo de estudiantes daneses de 
la Preparatoria Svendborg Gymnasium de Dinamarca vino a 
la Universidad La Salle como parte de nuestro Programa de 
Intercambio México-Dinamarca para reforzar su español en 
uno de los principales países hispanohablantes del mundo, 
así como vivir una experiencia cultural en nuestra Escuela 
Preparatoria y con nuestras familias. Se organizó una visita 
a la Embajada de Dinamarca en México, a la cual asistieron 
todos nuestros hermanos daneses para presentarse ante el 
embajador de Dinamarca en México.

  La embajada es pequeña pero muy al estilo danés, acogedo-
ra, con una recepción agradable y personas amables. Fuimos 
recibidos con café para todos los presentes; reunidos en la sala 
de conferencias del lugar, los daneses se sintieron como en una 
pequeña parte de su país, aunque en México. Ahí conocimos un 
poco de cultura general sobre el país escandinavo, mientras que 
los daneses tuvieron una amena conversación con el embajador.

   El embajador les preguntó su punto de vista sobre la ciu-
dad y les habló de su experiencia viviendo en ella. Les ex-
plicó la política de nuestro país y su opinión  al respecto, la 
cual, a mi parecer, resultó ser bastante optimista y prome-
tedora, ya que él no cree que los problemas del país residan 
únicamente en el gobierno o en el presidente. Cree firme-
mente que somos las personas y quienes tienen buenos 
puestos de trabajo los que se dejan influir por la corrup-
ción y los que causamos graves problemas al desarrollo e 
infraestructura de nuestro país. Habló sobre los problemas 
actuales de México, tales como la contaminación y la inse-
guridad que se vive en nuestro país, así como también los 
beneficios y bellezas con las que cuenta México.

  Al término de la plática fuimos invitados a pasar a su pe-
queño jardín para estrecharnos la mano y tomarnos unas 
cuantas fotos para despedirnos. Los daneses tuvieron una 
buena experiencia en su visita a la embajada, ya que les dio 
un idea de cómo es este país, con sus ventajas y desventa-
jas, un país totalmente diferente a Dinamarca; sin embargo, 
les dejó muy buenos recuerdos, una excelente experiencia 
y lecciones valiosas.
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Segunda muestra gastronómica ulsa 
Montserrat Castro Busto, salón 29

El Colegio de Geografía de la Escuela Preparatoria llevó a cabo 
su segunda muestra gastronómica el jueves 12 de marzo, con el 
tema Conoce tu México. Los alumnos nos invitaron a degustar 
muestras de los platillos típicos de ciertas zonas de nuestro país: 
noroeste, golfo, norte, centro-este y Pacífico-sur.  

  Algunos platillos destacados fueron: el ceviche y los chilorios 
de Sinaloa (¡que volaron!), el dulce de leche de Nuevo León, el 
flan de Jalisco, el champurrado de la zona centro-este, la cocada 
y el café de la zona Pacífico-Sur, y también los tacos de Yucatán. 

  Estas actividades deberían realizarse más seguido, porque es 
importante conocer una de las razones que hace a nuestro país 
especial: su gastronomía. 
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Primer lugar

Mío
Flor Juquila Esteva Valdivieso, salón 35

La misma rutina de todas las noches.

  Me duché esperado lavar tus recuerdos de cuando me 
querías, ¡no funciona! Me puse mi playera favorita, aquella 
que me regalaste en mi cumpleaños.  Acostada en la cama, 
abracé el peluche que me diste en el tercer aniversario.

  Cierro los ojos, recuerdo tu sonrisa, tu cara asombrada por 
verme en casa una noche después de haber terminado, re-
cuerdo la chispa de tus ojos, lo que más me gustaba de ti.

  A media noche  despierto sobresaltada, me siento obser-
vada, busco por la habitación y veo el brillo de tus ojos de-
trás del vidrio; sonrío y me calmo. Pensabas dejarme sin lo 
más valioso que tenía: tus ojos, los faros que alumbraban 
mi oscuridad, y eso no lo iba a permitir. Por eso los conser-
vo en un frasco con formol para sonreírles y  no extrañarte.

Tercer lugar

La fuente
Rodrigo Maza Zepeda, salón 22

Era el mejor de los spas con aguas termales y nutritivas que 
conocí. Ahí estaba yo, sumergido en esa fuente milagrosa, 
flotando cual ingrávido astronauta explorador del cosmos.

  Dentro, el silencio era inquietante: escuchaba latir mi co-
razón y hasta el flujo de mi propia sangre. Mientras otro 
respiraba, se alimentaba o agotaba, yo me oxigenaba, me 
nutría y dormía ahí donde no carecía de nada. Cantos de 
sirena me relajaban como quien sabe que se le espera en 
casa después de un largo viaje.

  Un día, después de nueve lunas de estancia, con un grito des-
garrador la fuente se vació y un extraño empujón me lanzó a 
otra dimensión donde la luz me cegaba. Sentí frío. Por primera 
vez inhalé profundamente y rompí en sonoro llanto. Con mis 
manos empuño la lucha por mi vida comenzaba.

Segundo Lugar

Transformación
Mariana Cruz Flores, salón 47

El dolor era punzante en mi brazo, los recuerdos se agolpaban en 
mi cabeza. Todo está confuso y borroso. Aún vivo con la sensación 
de aquellos dientes y con ese momento en que tomé el cuchillo y 
lo enterré en su cabeza.

  Estaba dispuesto a acabar con todos los infectados; pero ter-
miné siendo uno de ellos.

  Tal vez mi familia, mis amigos me buscan sin saber que estoy 
detrás de esta puerta. Así no podré atacarlos.

  Pronto estaré lejos de ser algo reconocible para ellos.

  Mis recuerdos me abandonan, el dolor aumenta, finaliza mi res-
piración, despierto convertido en no sé qué; mucha hambre. En la 
acera de enfrente un niño juega, ventana rota. Un festín.

Ángel demoniaco
Andrea Stephanie González Trejo, salón 35
Tus ojos claros como el mar
y oscuros como la noche
me tienen al fondo
de una fosa de tortura.

Tú eres la tortura perfecta,
cálido como el sol
y frío como el hielo.

Mi sangre corre
por las cuchillas de amor
que has clavado en mí
con tu piel clara como la leche
y morena como la madera.

Tu cabello de fuego
se convierte en cenizas.
Tus rayos de sol
son la manta que cubre la noche.

De todas las personas
eres dos, la que más odio
y la persona que más amo,
todo eres tú.

Mi corazón dividido:
una mitad la tienes tú,
la otra, también tú, tú que eres
mi gran ángel demoniaco.

Resultados del concurso de minificción de abril, 2015



Videoconferencias
Beatriz Vázquez Coss

La Escuela Preparatoria busca la formación integral de los 
alumnos, a través de diversos programas colaterales, entre 
los cuales se encuentra el proyecto Deliberando en una De-
mocracia en La Salle.  Como cierre de las deliberaciones  y  
plebiscitos que se realizaron durante el curso escolar y tra-
tando de avanzar en el cumplimiento de los objetivos del 
proyecto, se realizaron videoconferencias de salón a salón. 

  A través de ellas, buscamos que los alumnos interactuaran 
a partir de sistemas telemáticos que permiten la comuni-
cación con imágenes y audio, entre dos puntos diferentes, 
independientemente de la lejanía. Deseamos romper fron-
teras  y que nuestros jóvenes experimenten el conocimiento 
de otras ideologías y culturas en el intercambio de informa-
ción a través del uso de los medios tecnológicos.

  Queremos incluso que  incorporen a sus recursos la posibili-
dad de realizar conferencias con otros países. La experiencia 
que obtuvimos a partir del ejercicio fue muy enriquecedora 
ya que se afianzaron, en primer lugar, los  lazos con el pro-
pio grupo; se experimentó la posibilidad de organizarse 
para dialogar y conversar con otros, relacionarse a un nivel 
más profundo privilegiando la interacción social a distancia. 
Los alumnos conocieron el funcionamiento de las salas de 
videoconferencias con las que cuenta la Universidad La Sa-
lle, campus I y II, vencieron sus temores al hablar a través de 
una cámara y descubrieron un modo más de comunicación.

  Seguiremos insistiendo en abrir una ventana al mundo 
donde haya una comunicación cara a cara, donde se com-
parta lo que se es, donde se muestre el contexto para  fo-
mentar la comprensión y empatía con el otro. Propiciaremos 
el enriquecimiento de las  relaciones con iguales en otros 
lugares del mundo en tiempo real, para aprovechar lo que 
el contacto visual nos proporciona a través de la observa-
ción del lenguaje corporal.

  Agradecemos al hno. Marco Aurelio González Cervantes, 
director de la Escuela Preparatoria, a toda la comunidad 
escolar, a los integrantes del equipo del proyecto Delibe-
rando en una Democracia en La Salle  y al Departamento 
de Educación a Distancia todo el apoyo brindado para la 
realización de las videoconferencias.
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Escuela Preparatoria, Unidad Santa Teresa
El biólogo Vicente Hernández Hernández fue nombrado por la honorable junta 
de gobierno de la Universidad La Salle como director de la Escuela Preparatoria 
Unidad Santa Teresa, del 1 de agosto de 2014 al 31 de julio de 2017.

  Vicente Hernández Hernández es licenciado en biología por la Facultad de Cien-
cias Químicas de la Universidad Nacional Autónoma de México.

  La Unidad Santa Teresa es la ampliación del campus de la Universidad La Salle 
en la ciudad de México, un espacio de 23 mil metros cuadrados en donde con-
vivirán programas de bachillerato, licenciatura, posgrado y educación continua: 

Escuela Preparatoria
Escuela de Altos Estudios en Salud
Centro de Investigación en Salud
Posgrados
Educación Continua 
Educación a Distancia
Cuenta: 
23 mil metros cuadrados de terreno
29 mil metros cuadrados de construcción
6 edificios
La generación 2014-2017 tiene 240 alumnos, 17 maestros y 7 administrativos.

La otra parte de la comunidad lasallista
Maryjose Larios Moguel, Unidad Benjamín Franklin, salón 1
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Hola, compañeros de la Unidad Santa Teresa. Me es muy grato recibir esta carta 
por parte del resto de la comunidad lasallista. Me acabas de describir a la mayor 
parte de esta hermosa hermandad que se forma y no sólo en nuestra unidad sino 
también en el mundo. Confío en que tengas la razón y cada año seamos más y más 
lasallistas, porque formamos una familia unida por los mismos valores e ideales 
que se caracterizan por nuestro entusiasmo y humildad.

Aunque la distancia nos separe, tienes mucha razón, contamos con los medios 
de comunicación necesarios para que la distancia no sea un obstáculo, sino un 
apoyo para unir a más personas. Esperemos que entre las unidades escolares sal-
gan amistades duraderas y verdaderas, como es debido, porque donde haya un 
lasallista habrá un hermano y nosotros tenemos la suerte de identificarnos por 
cualquier medio de comunicación.

Me gusta mucho como has descrito la distancia entre polos, tienes mucha razón. 
Somos necesarios para crear un todo, pero si cada quien pone un granito de arena, 
un granito de espíritu, antes de que nos demos cuenta el espíritu de nuestro fun-
dador estará en todas partes, apoyando no sólo a nuestro país sino al mundo. Sin 
embargo, estoy pensando en grande, debemos empezar poco a poco, generando 
una comunicación entre nuestra comunidad, aumentar nuestro compañerismo y 
la gente que tenemos y tal vez sólo así lo logremos.

Ten por seguro que mis compañeros, así como muchos hermanos de la comunidad,  
te abrimos los brazos esperando que vengan. Espero tener noticias tuyas pronto. 
Somos compañeros, somos comunidad, somos lasallistas.



La otra parte de la Escuela Preparatoria Lasallista
André Yalam Ortega Caballero. Unidad Santa Teresa, salón 1

Hola, compañeros de la Unidad Benjamín Franklin. Por acá estamos quienes formamos 
otra parte de la Preparatoria de La Salle, el Campus Santa Teresa. Somos estudiantes en-
tusiastas y buenos amigos, como ustedes. Nosotros somos pocos todavía, pero año con 
año iremos creciendo y quizá algún día llegaremos a ser tan numerosos como ustedes. 
Es decir, algún día podríamos formar, junto con ustedes, una extensa familia unida por el 
espíritu del fundador. 

  Cómo quisiera que esa nueva comunidad se empiece a integrar desde ahora, pues si la 
distancia nos separa, tenemos la gran ventaja de que los medios actuales nos permiten 
conocernos e incluso unirnos en la distancia. Que nuestra comunidad crezca será positivo, 
ya que tendremos más compañeros y compañeras, jóvenes que por la razón que fuere he-
mos coincidido en una etapa importante de nuestra formación. Aprovechemos las redes 
sociales tanto en forma colectiva como individual cuando así nos nazca o creamos propicio.  

  El norte y el sur no son polos opuestos sino complementarios, dos partes de un todo 
en cuyo centro están los ideales que compartimos y las esperanzas de un mejor mañana 
que nos es común. Juntos podremos reforzar nuestro anhelo de aportar mucho a nuestro 
querido país, a nuestra gente. 

  Mis compañeras y compañeros más cercanos y yo —sin por ello excluir a los demás, 
puesto que por algo tenemos que comenzar— por medio de estas líneas les extendemos 
nuestras manos en señal de compañerismo y, ¿por qué no?, de una futura sincera amistad. 
Empecemos a estrechar los lazos y atémoslos con firmeza.
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Una aventura misionera
Jorge Ángel Silva Castro, salón 13

La democracia o la oportunidad de la virtud
Luis Bazet Velásquez, salón 40

Era la primera vez que iba de misiones, organizada por el movimiento de los focolares . Nuestro objetivo era llevar a cabo 
una catequesis con las personas del lugar y celebrar liturgias los días de la Semana Santa. 

  Para ello tuvimos que tomar un curso de preparación con una duración de 4 semanas. Ahí nos dieron las bases e infor-
mación necesarias para evangelizar. Por ejemplo, a algunos  chicos y a mí nos tocó dar la catequesis a los  adolescentes de 
la comunidad abordando los conceptos del perdón, de Jesús, eucaristía, un mandamiento nuevo: «Ámense los unos a los 
otros», entre otras cuestiones. Al finalizar  este curso llegó la hora de partir a Santa Cruz, en la huasteca hidalguense. For-
mamos grupos donde iban aproximadamente entre 5 y 6 personas. Cada equipo tendría que ir a una comunidad de Santa 
Cruz. Mi grupo misionero conformado por Jesús, Sara, Elia, Marifer, Laura y yo fuimos a La Peña.

  El viaje en camión duró 7 horas, fue un poco cansado pero afortunadamente el sueño hizo que no lo sintiera tan pesado. Al 
llegar se sentía instantáneamente el calor húmedo; a cada rato sudábamos por el clima, lo que pensábamos sería una gran 
desventaja; sin embargo, nos acostumbramos en un par de horas.

  Desde que bajé del autobús y me volví a subir una semana después, tuve experiencias significativas, momentos inolvidables 
y sobre todo la satisfacción de servir a la comunidad. Se sentía una ambiente de amor recíproco y fraternal con deseos de 
quedarse una semana más. Los chiquillos eran los más animados, a cada rato nos veíamos rodeados de un grupo de niños 
que querían jugar con nosotros y también que les diéramos dulces. 

  En comunidades aledañas todavía hay adultos que hablan náhuatl; sin embargo, en donde estábamos lamentablemente 
ni chicos ni adultos lo hablan, están perdiendo ya el uso de esta lengua maravillosa.

  Dentro de nuestras actividades hicimos las catequesis los días lunes, martes y miércoles; después de que concluiamos con 
ella daba inicio al rosario entre todos: niños, jóvenes y adultos. Las celebraciones litúrgicas se oficiaron el Domingo de Ra-
mos, Jueves Santo, Viernes Santo y Sábado de Gloria. 

  Si quisiera mencionar todo lo vivido tendría que hacer un libro, pero en conclusión no hay nada más significativo que estar 
una semana conviviendo en armonía y alegría viendo a Jesús en el otro. Primero Dios, seguiré participando todos los años 
y espero que más chicos y chicas se puedan involucrar en una aventura misionera.

Todo sistema político tiene detractores. Estos detractores pueden serlo a un nivel parti-
cular o general; es decir, pueden estar en contra de un modo de gobierno específico en 
sí, que sería el modo general, o en contra, más bien, de la manera en que dicho modo de 
gobierno se aplica, que sería en lo particular. Ahora, en cuanto creación humana (y, por 
lo tanto, tendiente al error), toda forma de gobierno es abordable desde ambas formas 
de detracción, incluyendo la democracia, el sistema político moderno por excelencia.

  Mucho se puede decir (y afortunadamente se ha dicho) sobre los defectos que pue-
den existir en una democracia, a nivel general y particular. Este sistema político ha sido 
blanco de las dudas de los analíticos y los reproches de los escépticos prácticamente 
desde su nacimiento en la antigua Grecia. No obstante, también es justo hablar de sus 
virtudes. De hecho, la misma palabra virtud resultará importante en esta empresa. Al-
gunos afirman: ¿Cómo puede ser virtuoso un modo de gobierno que da el poder por 
cantidad y no por cualidad? Es decir, que da el poder a aquellos que son más, no a 
aquellos que, necesariamente, deban de ser mejores; pero he ahí la clave. La mayoría 
no tiene que ser lo mejor, no está obligada a ello; sin embargo, sí tiene la posibilidad 
de serlo. Una democracia puede ser tan buena como buenos sean sus habitantes. Una 
democracia es, entonces, un sistema de gobierno fuertemente posibilitado para llevar 
a cabo una autarquía positiva.

  En un estado donde  sus habitantes carecen de educación, salud y valores, será com-
plicado que una democracia positiva se dé. Sin que sirva de impedimento, en un esta-
do donde la mayoría de la población cuenta con estos bienes es ciertamente posible 
(incluso probable) que la democracia tome este carácter y, por lo tanto, resulte prove-
choso y cause dicha en aquellos que en ella participen. 

  La democracia es una oportunidad: la oportunidad en donde existe la virtud de que 
ésta se exprese y contagie, en pos de que no sea sólo un gobierno del pueblo para el 
pueblo (en cuyo caso se trataría más bien de un asunto de carácter cuantitativo), sino 
que sea un gobierno que se da entre los virtuosos. 

Las elecciones federales
Isaías Sosa Barreras, salón 54 No es un adiós, es sólo un nuevo camino por recorrer

Linda Mirza Beltrán Fosado, salón 40

DE LA MEMORIA AL OLVIDO

Sin duda alguna, han visto en los diferentes medios de comunicación, como 
la televisión, la radio, la internet los avisos del Instituto Nacional Electoral (ine) 
acerca de renovar lo antes posible la credencial para votar, ya que si no es váli-
da no podrás elegir a tus representantes en las próximas elecciones federales. 
Igualmente, se abrió la posibilidad de que si cumplías la mayoría de edad antes 
del mes de julio del presente año, podrías tramitar tu credencial para votar y 
así poder participar en las elecciones.

  Hace unos días, se cerró por completo la posibilidad de poder renovar tu cre-
dencial, ya que el tiempo estimado para tramitarla había culminado, pero, ¿qué 
elecciones son las que vienen para el pueblo mexicano?

  Se trata principalmente de las elecciones federales de México del año 2015, 
denominadas oficialmente por la autoridad electoral como el Proceso Electo-
ral Federal 2014-2015, que será el proceso de elección que tendrá como punto 
culminante la jornada del domingo 7 de junio de 2015 en que serán renovados 
los siguientes cargos de elección popular a nivel federal en México:

  500 diputados al Congreso de la Unión: 300 de los cuales serán electos por 
simple mayoría en cada uno de los distritos electorales en que se divide el país; 
y los 200 restantes mediante el principio de representación proporcional, al ser 
votados en listas en cada una de las cinco circunscripciones electorales que 
integran al país. Constituirán a partir del 1 de septiembre de 2015 la lxiii Legis-
latura del Congreso de la Unión en México.

  Por primera ocasión, la autoridad rectora de las elecciones será el Instituto 
Nacional Electoral, creado a partir del antiguo Instituto Federal Electoral por 
las reformas constitucionales en materia política aprobadas a principios de 
2014, mismas que además modificaron la fecha de la jornada electoral al pri-
mer domingo del mes de junio. Podrán participar en las elecciones 10 partidos 
políticos con registro nacional, otorgado el 8 de julio de 2014.

  Creo que es muy importante votar en las próximas elecciones, ya que podrás 
elegir a los representantes que más convengan al país. Es un derecho que tie-
nes como ciudadano mexicano. Con tu participación puedes cambiar el rumbo 
que puede tomar esta nación. En estas elecciones se escogen las personas que 
hacen y crean las leyes que nos rigen como nación, así que es muy importante 
ver qué personas son las adecuadas para realizar un cambio radical en México.

  No creas que dejando de votar vas a cambiar al país, yo sé que hay personas 
bastante corruptas que sólo buscan su propio beneficio, sé igualmente que 
este país está bastante dañado y  manchado de corrupción; pero si tú no ha-
ces nada por tu país, ten por seguro que nadie más lo hará. Si lo que en verdad 
quieres es cambiar a México, entonces empieza por cambiar tú como persona.

El tiempo corre y no se detiene. Esto parece ser el final de una hermosa historia que 
muchos desearíamos nunca terminara; es ese momento en el que quisiéramos de-
tener el tiempo o regresarlo para empezar desde cero, el momento en el que 
conocimos a nuestros amigos que ahora son como nuestros hermanos, aquellos 
que cambiaron nuestra forma de ver una amistad o el mundo, los que caminarán 
contigo por siempre y creo que eso es perm---anecer unidos. Por estos pasillos 
conocimos a personas que cambiaron nuestra vida: un maestro, un amigo o hasta 
un perfecto desconocido, no lo sé, pero estoy segura de que todos encontramos 
a una persona que nos cambió la vida y que nos dejó una marca permanente.

  Esto no es un final, sólo es el inicio de todo lo demás, es el último paso que damos 
hacia nuestro futuro. Ahora es tiempo de luchar por lo que queremos y también de 
tomar el camino equivocado porque ese camino nos llevará al que todos estamos 
buscando y que estoy segura que encontraremos si no nos rendimos.

  No existen palabras con las que pueda agradecer en la mejor etapa de mi vida, conocí 
a mis mejores amigos, a profesores que ahora son mis amigos, a amigos que ahora 
son mis hermanos, fue el lugar donde me reinventé, donde encontré mi vocación y 
el camino que debo tomar. Quisiera agradecerle a todos aquellos que formaron par-
te de esta etapa y en especial a aquellos que después de tres, dos o un año, inclusive 
hasta meses, siguen aguantándome porque esas personas son las que realmente 
deseo conservar porque me quieren por lo que soy.

  También para todos los compañeros que van en cuarto o quinto estoy segura que 
será una de las mejores experiencias de su vida porque aunque a veces puede pare-
cer difícil o complejo, al final ves todo lo que eres y lo que has hecho, y te das cuenta 
que todo valió la pena.

Cada intento en el camino es un paso a tu destino.
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